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AZIENDA SERVIZI COMUNALI ALLA PERSONA 
SER.CO.P. 

 
Comuni di Arese, Cornaredo, Lainate, Nerviano, Pero,  

Pogliano Milanese, Pregnana Milanese, Rho, Settimo Milanese, Vanzago 

 

VERBALE DI ASSEMBLEA CONSORTILE 
SEDUTA N. 4 del 24 Luglio 2020 

 
Il giorno venerdì 24 luglio, alle ore 9:30 presso la sala riunioni della sede direttiva di SER.CO.P., Via dei 
Cornaggia, 33 a Rho, convocati con avviso via mail, a norma di Statuto, i signori Soci si sono riuniti in seduta 
ordinaria per deliberare sulle proposte iscritte all’ordine del giorno. 
È presente alla seduta il Direttore Guido Ciceri. 
Assiste in qualità di Segretario verbalizzante Federica Rivolta dell’Ufficio Amministrativo. 
Prima di iniziare la trattazione all’ordine del giorno, viene verificata la presenza dei Soci con diritto di voto 
(Sindaci o loro Delegati). Alla seduta odierna risultano presenti: 
 
 
 

COMUNE RAPPRESENTANTE PRESENZA ATTRIBUZIONE VOTI ASSEMBLEARI 

Arese M. Palestra (sindaco) Si 101,77 

Cornaredo Y. Santagostino (sindaco) Si 108,01 

Lainate A. Tagliaferro (sindaco) Si 135,52 

Nerviano N. Rimondi (assessore) Si  90,35 

Pero M. R. Belotti (sindaco) Si 59,66 

Pogliano M.se  No - 

Pregnana M.se E. Barbieri (vice sindaco) Si 38,67 

Rho N. Violante (assessore) Si 267,76 

Settimo S. Santagostino (sindaco) Si 105,52 

Vanzago L. Paleari (assessore) Si  48,52 

TOTALE  9 955,78 

 
Componenti presenti: 9 
Componenti assenti: 1 
Millesimi: 955,78 
Percentuale: 95,58% 
 
Riscontrata la validità dell’adunanza, ed il numero legale per poter deliberare validamente, ai sensi dell’art. 23 
dello Statuto, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
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DELIBERAZIONE N.  6 Approvazione verbale seduta del 15 Giugno 2020 
 

 
Il Presidente sottopone all’Assemblea l’approvazione del verbale relativo alla seduta del 15 Giugno 2020. Non 
essendo formulata alcuna obiezione da parte dei partecipanti di diritto all’assemblea il verbale viene messo ai 
voti. 
 

L’ASSEMBLEA CONSORTILE 
 

con votazione palese espressa per alzata di mano, con il seguente esito 
 

Soci presenti Votanti Favorevoli Contrari  Astenuti 

9 (955,78) 9 (955,78)    9 (955,78) 0 0 
 

DELIBERA 
 

1) Di approvare il verbale della seduta N. 3 del 15 Giugno 2020 dell’Assemblea Consortile 
 
 

DELIBERAZIONE N. 7 
 

Approvazione Bilancio Consuntivo esercizio 2019 e relativi 
allegati 

 
Il Presidente Tagliaferro ricorda che la presentazione della documentazione di bilancio e della relazione era già 
stata effettuata nella precedente seduta del 15 giugno u.s. in occasione dell’esame preliminare all’invio ai 
Consigli Comunali. Chiede ai presenti se ci sono comunicazioni, commenti e osservazioni derivanti dalla 
sottoposizione ai Consigli Comunali. Nulla di rilevante emerge 
 

L’ASSEMBLEA CONSORTILE 
 

• Fatte proprie le informazioni di cui in premessa; 
• Sentita la relazione del Direttore;  
• Esaminata la documentazione composta da: 

− Bilancio anno 2019 redatto in base alla IV Direttiva CEE 
− Nota integrativa al Bilancio 2019 
− Relazione sulla Gestione del Bilancio al 31/12/2019 
− Relazione Revisore anno 2019 
− Conto Economico Analitico anno 2019;  

• Accertata la propria competenza a deliberare sulla proposta in oggetto ai sensi dell’art. 20 comma 1 
dello Statuto; 

 
con votazione palese espressa per alzata di mano, con il seguente esito 
 

Soci presenti Votanti Favorevoli Contrari  Astenuti 

9 (955,78) 9 (955,78)    9 (955,78) 0 0 

 
DELIBERA 

 
1) di approvare la documentazione presentata ed esaminata, relativa al Bilancio dell’esercizio sociale 

chiuso il 31/12/2019, e in particolare: 
− Bilancio anno 2019 redatto in base alla IV Direttiva CEE 
− Nota integrativa al Bilancio 2019 
− Relazione sulla Gestione del Bilancio al 31/12/2019 
− Relazione Revisore anno 2019 
− Conto Economico Analitico anno 2019;  
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che allegata alla presente deliberazione ne costituisce parte integrante e sostanziale 
 
 

DELIBERAZIONE N. 8 
 

Approvazione preconsuntivo giugno 2020 

 
Il Direttore illustra il preconsuntivo in esame sottolineando che, rispetto ai preconsuntivi approvati negli scorsi 
anni, è necessario considerare le ricadute che il mantenimento delle misure di sicurezza connesse al Covid-19 
potrebbero avere a partire dal mese di settembre, e le conseguenze sul piano economico e previsionale. Il 
preconsuntivo pertanto è caratterizzato da un'alea e un'incertezza rispetto al futuro, che dipenderà dalle 
condizioni di riapertura di alcuni servizi che ad oggi non sono ancora note. 
Al fine di meglio illustrare le modalità di costruzione del documento, il Direttore presenta la propria relazione 
“Criteri di compilazione del preconsuntivo analitico – giugno 2020 in relazione agli sviluppi dell’emergenza 
Covid 19” 
Il Direttore spiega quindi che il preconsuntivo è stato elaborato sulla base dei consumi di volumi servizio 
consolidati per il periodo gennaio - giugno, pertanto su alcuni servizi si evidenziano consistenti economie (es. 
trasporto disabili e servizio educativo domiciliare) maturate in relazione alle rimodulazioni e sospensioni 
intervenute nel periodo di lockdow. Per il periodo settembre - dicembre le previsioni sono state effettuate 
supponendo il ritorno al normale funzionamento dei servizi: tale considerazione è da reputarsi verosimile per la 
maggioranza degli interventi, ma permangono incertezze rispetto ai servizi ad oggi ancora sospesi (nidi) o che 
risentono maggiormente delle misure di distanziamento sociale (es. trasporto disabili). 
In particolare, con riferimento al trasporto disabili, il Direttore evidenzia che il servizio è sottoposto a diverse 
criticità connesse al fatto di poter trasportare, da settembre, un massimo di due persone per ogni singolo 
mezzo, in luogo della capienza massima consentita dai mezzi che permetterebbe il contemporaneo trasporto di 
6/8 persone. Questa condizione evidenzia l'impossibilità di condurre il servizio con le consuete caratteristiche 
nella fase di ripresa, fino al termine delle misure di distanziamento. Sono stati approvati criteri provvisori di 
priorità utili a graduare l’esigenza del servizio per i richiedenti, chiedendo collaborazione ai centri di 
destinazione e alle famiglie dei disabili, perché il servizio non sarà in grado di traportare tutti gli utenti 
presumibilmente richiedenti (nello scorso anno 356). La priorità data dai criteri suddetti dovrà poi essere 
comunque riconsiderata in base alla fattibilità del trasporto, ossia in base alle tratte di destinazione ed alle 
tempistiche di percorrenza. 
Per quanto attiene alle previsioni di spesa, nel preconsuntivo viene evidenziata l'economia realizzata nel 
periodo di lockdown; per il periodo da settembre, non avendo alcun altro termine di paragone, le stime sono 
state formulate secondo i volumi di servizio pre-covid. In realtà è certo che, in relazione agli esiti 
dell’ordinamento delle domande, saranno erogati volumi di servizio non attualmente prevedibili: né rispetto ai 
destinatari, né rispetto al costo delle singole tratte (il costo per tratta aumenta potendo traportare 2 persone 
invece di 8) né rispetto al numero di tratte e giri (sarà necessario effettuare un numero maggiore di tratte per 
portare più persone presso le medesime destinazioni). 
Le previsioni esposte saranno quindi oggetto di verifica e modifica in occasione del prossimo preconsuntivo. Il 
Direttore invita pertanto, prudenzialmente, a non considerare l'economia evidenziata nel preconsuntivo e 
maturata per il periodo marzo - giugno come consolidata per l'intero anno, stante l’alea sopra descritta.    
Rispetto gli Asili nido, il Direttore chiarisce che nello stato di avanzamento questi servizi sono stati considerati 
per il periodo settembre - dicembre a normale regime di funzionamento, sia per quanto riguarda i costi che i 
ricavi. In realtà allo stato attuale esiste una situazione di incertezza sulle regole di riapertura dei nidi (sia per 
quanto attiene ai rapporti educatori bambino che al distanziamento) la cui attività al momento è ancora 
sospesa (in regime ordinario) fatto salvo per la fase attuale di gestione dei campi estivi. Pertanto le previsioni 
formulate potrebbero essere modificate in relazione a differenti regole di funzionamento che fossero nel 
frattempo approvate da Stato o Regione. È evidente che se le nuove regole modificassero i rapporti educatore/ 
bambino o riducessero le capienze per ragioni di distanziamento si avrebbe una struttura di costi, per il periodo 
settembre - dicembre, che potrebbe cambiare le evidenze del presente stato di avanzamento.  
Per tutti i servizi residenziali e comunitari, invece, le previsioni si ritengono più puntuali in quanto gli stessi non 
hanno risentito in passato, né dovrebbero risentire in futuro, degli effetti del lockdown. 
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Importanti economie, in questo caso indipendenti dall’emergenza sanitaria, si registrano anche sul Servizio 
Tutela Minori, pari a circa €266.000,00; per la prima volta dopo anni di incremento sul costo delle rette di 
comunità, si registra una inversione di tendenza che si auspica possa consolidarsi. 
Il servizio SAD ha continuato a lavorare a pieno regime, anche con interventi in favore di persone positive al 
Covid 19 che altrimenti sarebbero rimaste prive di assistenza. 
Tra i progetti speciali i centri estivi di Settimo e Lainate, gestiti con economie realizzate sul servizio SE.S.E.I. 
Il Direttore introduce infine un tema importante: la chiusura del progetto RiCA ad aprile 2021, che sostiene 
servizi ormai strutturati. Il Tavolo Politico sta già riflettendo su come proseguire, ma anche le progettazioni 
hanno subito interruzioni. Le ripercussioni maggiori si avranno sui servizi dell’abitare. 
 
Il Direttore riferisce che sono state irrigidite le modalità di allocazione del FNPS, cambiano perciò i servizi 
maggiormente finanziati con questo fondo, che tuttavia aumenta complessivamente di circa €300.000,00; ciò 
si evidenzia come un incremento delle entrate. 
 
Viene quindi esaminato il riparto, che evidenzia economie per tutti i Comuni 

 
 

L’ASSEMBLEA CONSORTILE 
 

• Sentita la relazione del Direttore;  
• Fatte proprie le informazioni di cui in premessa; 
• Esaminata la bozza di preconsuntivo presentata: 
• Accertata la propria competenza a deliberare sulla proposta in oggetto ai sensi dell’art. 20 dello 

Statuto; 
 

con votazione palese espressa per alzata di mano, con il seguente esito 
 

Soci presenti Votanti Favorevoli Contrari  Astenuti 

9 (955,78) 9 (955,78)    9 (955,78) 0 0 

 
 

DELIBERA 
 

2) Di approvare il preconsuntivo giugno 2020 e la relazione del Direttore “Criteri di compilazione del 
preconsuntivo analitico – giugno 2020 in relazione agli sviluppi dell’emergenza Covid 19” che, allegati 
alla presente Deliberazione, ne costituiscono parte integrante e sostanziale 

 
 
VARIE ED EVENTUALI 
L’Assessore Violante introduce il tema del trasferimento del CPS trasferito di Rho dalla attuale sede a Passirana 
presso l’Ospedale. Il Sindaco di Rho ha contattato la ASST per una condivisione del Progetto, che presenta la 
criticità di portare presso una struttura sanitaria dei servizi tipicamente territoriali. In realtà nella sede di Via B. 
D’Este ci sono 3 servizi: CPS, CDD e Spazio Neutro di SER.CO.P. La sede era una scuola, che si vorrebbe 
ristrutturare e conferire al liceo Rebora. Il CPS dovrebbe trasferirsi in gennaio. L’Assessore riferisce che Altri 
spazi a Rho in strutture comunali con le metrature adeguate non ci sono, per questo si è optato per Passirana. 
Il 28/07 ci sarà l’incontro presso il Comune per discutere del progetto: l’Assessore invita i Soci presenti ad 
intervenire 
 
Il Sindaco di Pero propone di prendere una posizione a livello politico anche sul problema dei medici di base. 
Nel solo Comune di Pero ci sono oltre 3.000 pazienti che resteranno senza medico. A Settembre riapriranno i 
bandi per il reclutamento di nuovi medici di base, ma i medici quali liberi professionisti possono decidere la 
destinazione e pare che in pochi scelgano l’hinterland, preferendo la città di Milano 
 
TERMINE DELLA SEDUTA 
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La seduta viene chiusa alle ore 11:30 

 

Le presenti deliberazioni sono divenute esecutive ai sensi di legge in data 24 Luglio 2020 
 
Letto approvato e sottoscritto. 
 
Il Presidente  
Andrea Tagliaferro 
 
Il Segretario  
Federica Rivolta 
 
 


